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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Groß Nordende 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 12.10.2016 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:27 Uhr 

 Ort, Raum: Sitzungssaal der ehemaligen Schule, Dorfstraße 93, 
25436 Groß Nordende 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Bürgermeisterin Ute Ehmke   GuB Vorsitzende  
Herr Peter Hormann GuB   
Frau Ulrike Kühl GuB   
Frau Hanja Maria Richter GuB   
Frau Birgid Rohwer AKWG   
Herr Hartmut Sieloff GuB   
Herr Diedrich von Döhren AKWG   
Frau Karen Voß AKWG   
Herr Klaus Wedde GuB   

Gäste 
Zuhörer 1 

Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff   
 

Entschuldigt fehlen: -/- 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 29.09.2016 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Der TOP 8 „Beitrags-, Grundstücks-, Steuer- und Personalangelegenheiten und Auf-
tragsvergaben“ wird gestrichen. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 



- 2 - 

 

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Informationen über die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil der letzten Ge-
meindevertretung 

  

 2.  Bericht der Bürgermeisterin 

  

 3.  Berichte der Ausschussvorsitzenden 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 6.  Neuer Name für das Amt Moorrege 
Vorlage: 0345/2016/GrN/BV 

  

 7.  Verschiedenes 

  

 7.1.  Hinweisschilder "Spielende Kinder" 

  

 7.2.  Bebauung Fläche an der B431 

  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Informationen über die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sit-
zungsteil der letzten Gemeindevertretung 

  
Frau Ehmke berichtet über die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sit-
zungsteil der letzten Sitzung der Gemeindevertretung am 16.06.2016. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Ehmke berichtet wie folgt: 
 

 Die Netzstation der SH-Netz in Groß Nordende ist bemalt worden. 
Leider wurden dafür sehr dunkle Farben ausgewählt. 

 Am 10.10. hat Frau Ehmke an einem Vortrag über Einbruchschutz 
bei kommunalen Liegenschaften teilgenommen. 

 Am 11.10. hat eine Podiumsdiskussion der Bürgerinitiative „Dorf-
bahnhof, Nein Danke; 3. Gleis, Ja Bitte“ stattgefunden. Ergebnis 
dieser Veranstaltung war, dass der Druck erhöht werden soll, da 



- 3 - 

 

das 3. Gleis aus dem Bundesverkehrswegeplan entfallen ist. 
Richter fragt hierzu, wie stark der Druck letztendlich ist. Frau Ehmke 
antwortet, dass die gesamte Region das 3. Gleis befürwortet und 
die BI letztlich viel Unterstützung findet. 

 Das diesjährige Erntedankfest war gut besucht und somit erfolg-
reich. 

 Der erste große Dorfflohmarkt war ebenfalls gut besucht. teilweise 
gab es Stimmen für eine Verbesserung der Werbung beim nächsten 
Mal. Über den Flohmarkt wurde in den Zeitungen, im Internet und 
sogar im NDR berichtet. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Berichte der Ausschussvorsitzenden 
  

Im Vorwege zu dieser Sitzung haben keine Sitzungen der Ausschüsse 
stattgefunden. 
 
Herr Sieloff berichtet über eine Veranstaltung in Holm zum Thema „Lie-
genschaftsanalyse zur Energieeffizienz“. Für Groß Nordende gab es keine 
konkreten Details, denn dazu wird es noch eine separate Veranstaltung für 
die Gemeinde geben. 
 
Zum Thema „Blockheizkraftwerke“ hat eine weitere Veranstaltung stattge-
funden. Blockheizkraftwerke sind stromproduzierende Heizungen. Es gibt 
sie in nahezu allen Größenordnungen und man kann sie mit vielen Brenn-
stoffen betreiben. Ein Blockheizkraftwerk ist ein kompaktes kleines Kraft-
werk, welches in einem etwa kühlschrankgroßen Gehäuse („Block“) aus-
geliefert wird, und gleichzeitig zur Wärme- („Heiz“) und Stromversorgung 
(„Kraftwerk“) eines Gebäudes beiträgt. Diese Geräte sind mittlerweile 
technisch ausgereift, werden in Serie produziert und müssen vor Ort nur 
noch installiert werden. Herr Sieloff ist der Meinung, dass sich so etwas für 
die Gemeinde Groß Nordende nicht rentieren würde. Das Problem sei da-
bei u.a., dass die produzierte Wärme nicht immer benötigt wird.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt. 
  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 
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22.06.2016 liegen keine Einwendungen vor. 
  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Neuer Name für das Amt Moorrege 

Vorlage: 0345/2016/GrN/BV 
  

Frau Ehmke erläutert kurz den Sachverhalt und die Gründe, die für eine 
Umbenennung des Amtes Moorrege sprechen. Es ergibt sich kein weiterer 
Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeinde Groß Nordende nimmt den Beschluss des Amtsausschus-
ses vom 12.09.2016, das Amt Moorrege zum 01.01.2017 in „Amt Geest 
und Marsch Südholstein“ umzubenennen, zustimmend zur Kenntnis. Die 
Gemeindevertretung folgt somit der Beschlussfassung des Amtsausschus-
ses und befürwortet die Umbenennung des Amtes in der genannten Form. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 7 Verschiedenes 
  
zu 7.1 Hinweisschilder "Spielende Kinder" 
  

Frau Richter teilt mit, dass Hinweisschilder an der B431 auf spielende Kin-
der in Figurenform „geköpft“ wurden. Diese Schilder sollten schnellstmög-
lich entfernt und ausgetauscht werden. Frau Ehmke wird dazu entspre-
chende Gespräche führen. 
Zwecks Neuanschaffung entsprechender Schilder teilt Frau Kühl mit, dass 
gleichartige Schilder in Baugebieten rund um die Asklepios Klinik Barmbek 
aufgestellt worden sind, die aus Kunststoff bestehen. Frau Kühl wird sich 
um Preisinformationen kümmern. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7.2 Bebauung Fläche an der B431 
  

Frau Voß fragt, ob die Fläche an der B431, auf der sich ein Rosenkiosk 
befindet, bebaut werden soll. Frau Ehmke teilt mit, dass es für diese Flä-
che nur eine nicht konkrete Bauvoranfrage gegeben hat. 
 
Frau Ehmke bedankt sich anschließend bei allen Anwesenden und 
schließt um 20.27 Uhr die Sitzung. 

  
 zur Kenntnis genommen 
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 04.11.2016 

 

 
   

(Ute Ehmke) 
 

Frau 
Bürgermeisterin 
Herr 

(Frank Wulff) 
Protokollführer 
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